

国内外における各国との共同訓練



第800号
令和7年3月14日

統率方針
「所命完遂 先達」
要項事項
「服務の宣明の実践」
「万事作戦」
「融合した連携の強化」

発行：北部方面隊監部広報室



米陸軍との実働訓練 「ノース・ウインド25」

積雪寒冷地における 任務遂行能力の向上

北部方面隊（總監末吉陸将）は令和7年1月31日（金）から2月9日（土）までの間、真駒内駐屯地及び北海道大演習場において、令和6年度米陸軍との実働訓練「ノース・ウインド25」に参加しました。

本演習には、アラソカに所在する米陸軍第11空挺師団隷下の大隊基幹と方面隊から第1旅団（旅団長 足立第1科連隊 連隊長 上原科連隊 連隊長 原上1佐）が参加し、積雪寒冷地における一連の作戦行動について演練しました。

訓練は、積雪寒冷地の特性を踏まえた各級指揮官の状況判断、日米共同による指揮幕僚活動及び戦闘力の組織化、積雪寒冷地における隊員各員の戦闘力向上を主要演練項目として、主に「アキオ（り）機動、スキー（使用し）た冬期の患者搬送訓練及び第一線救護、冬期における野営を練成する他、総合訓練においては、機動・攻撃及び防衛練の、一連の作戦行動を演練し、日米の作戦遂行能力の向上や抑止力を向上させる等、所望の成果を得得して訓練を終了しました。



訓練開始式



総合訓練



記念撮影

訓練は、積雪寒冷地の特性を踏まえた各級指揮官の状況判断、日米共同による指揮幕僚活動及び戦闘力の組織化、積雪寒冷地における隊員各員の戦闘力向上を主要演練項目として、主に「アキオ（り）機動、スキー（使用し）た冬期の患者搬送訓練及び第一線救護、冬期における野営を練成する他、総合訓練においては、機動・攻撃及び防衛練の、一連の作戦行動を演練し、日米の作戦遂行能力の向上や抑止力を向上させる等、所望の成果を得得して訓練を終了しました。



復行（ジョーリング）訓練



スキー行進訓練

多国間共同訓練 「コブラ・ゴールド25」

タイ王国で実施された アジア最大規模の演習に参加

北部方面隊は令和7年2月3日（月）から7月28日（土）までの間、タイ王国で開催されたアジア最大規模の演習である、令和6年度多国間共同訓練「コブラ・ゴールド25」に参加しました。

この訓練は、建設活動に係る任務遂行能力の維持・向上を図るとともに、参加各国との連携強化及び相互理解の増進を図るために実施された。方面隊から第3施設団（団長 鹿子3施設団 隷下の第105施設器材隊の隊員が訓練に参加しました。

訓練では、米国及びタイ王国と共に、学校に付随する多目的建屋の建設、また、幕僚活動において多国間との認識共有や各種の調整を実施したほか、他国との交流においては、親善サッカルの開催、現地住民と昼食会を開催し、学生と樹めしを実施し、交流を深めました。

参加隊員は、本訓練を通じて、多国間連携の重要性を認識するとともに、期間を通して寄与する各国の技能向上が図ることができました。



現地の子供達と 山内2曹



他国との作業調整
左：武口3曹 右：阿部2尉



コンクリート打設 輪場3曹



記念植樹 武口3曹



ブロック積み上げ 上之園2曹



コンクリート打設 山内2曹

令和6年度北部方面隊 写真等コンテスト表彰式

優秀な作品を表彰

方面隊は、2月20日（木）札幌駐屯地において、令和6年度北部方面隊写真等コンテスト表彰式を行いました。

コンテストには写真の部158作品、動画の部6作品の応募からそれぞれ最優秀賞、優秀賞、奨励賞2作品、写真の部の特別賞を加え、計9作品を表彰しました。受賞者には総監より評価の言葉とともに賞状と記念品が手渡されました。尚、各受賞作品、応募作品はP.P.S.N.Sで公開中です。



表彰された隊員 動画の部最優秀賞 一宮 2曹
写真の部 奨励賞 第2通信大隊 本庄 朝日 3曹 「濃厚」
写真の部 奨励賞 第3施設団第14施設群 阿部 洋久 3曹 「フンチム397ECo」
写真の部 優秀賞 第28普通科連隊 山本 希亮 2曹 「熊の先へ」
写真の部 最優秀賞 第2通信大隊 松本 善真 3曹 「笑顔の最前線」

 写真の部 特別賞 第2対舟艇対戦車中隊 松林 富夫 1曹 「君を守る」	 令和6年 能登半島地震 動画の部 奨励賞 第2通信大隊 本庄 朝日 3曹 「第2入湯支援隊第2系」	 防人DNA 2024 Northern Army with Support 動画の部 奨励賞 第11通信隊 矢野 幸洋 2曹 「防人DNA2024 Northern Army 11th Brigade」	 能登半島地震 第3系 第2朝団入浴支援隊活動記録 動画の部 優秀賞 第2通信大隊 松本 善真 3曹 「第3系第2入湯支援隊活動記録 ~笑顔のために~」	 令和6年 能登半島地震 動画の部 最優秀賞 第2通信大隊 一宮 亜也 2曹 「大雪の道」
--	---	--	---	--

北部方面音楽隊定期演奏会

満員の観客を魅了

北部方面音楽隊（隊長 巖毛3佐）は、2月14日（金）札幌コンサートホールKitaraにおいて、第93回定期演奏会を行いました。

当日は北海道特有の厳冬の中で多数の観客の方々が詰めかけてくださいました。

演奏会終了後、観客の方々からは、「自衛隊員の演奏技術の高さに驚いた非常に楽しんで見ることができた」、「ぜひ今後とも応募して見に来たい」との声をいただきました。

高員の中演奏 演奏の様子 指揮をする隊長 巖毛3佐 開演前のロビーコンサート 演奏会受付の様子

～心の健康相談室～

人生に潤いを与える言葉

わた
出せの道は、即ち世を涉る中に在り、
必ずしも人を絶ちて以て世を逃れず。

（「菜根譚」後集・41）

これは、「速い世界を抜け出す方法は、とりもなおさずこの俗世界を渡る生活そのものの中にあるのであって、必ずしも世の人々を絶って山中に逃れることはない」というのです。

つまり、「身は世間において、心は世間を超越しなさい」という<在世出世>（世間において出世間であれ）ということではなでしょうか。

心の健康相談・カウンセラー 根本 和雄

北部方面音楽隊派遣演奏

五輪予選で国歌吹奏

北部方面音楽隊（隊長 巖毛3佐）は、2月6日（日）の3日（土）及び9日（日）の8日（土）に、ネビアアイズアリーナ「若小牧市」で行われた、2026ミラノ・コルティナオリンピック女子アイスホッケー予選において勝利の国歌演奏を行いました。

連勝の結果、日本が3連勝で国内一番手となるオリンピック出場を決めた。君が代を3度演奏しました。

第2戦及び第3戦では国内初となる入場曲の生演奏も行い、日本代表を勢いづかせることにも貢献しました。

観客からは「国歌を聞いて涙が出ました」という感想をいただきました。派遣演奏を終了しました。

国歌演奏 指揮をする運用訓練幹部 関2尉

